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1. СМИ о Таймыре 
 

На бюджетной комиссии районного Совета депутатов обсудили изменения в оплате 
труда работников бюджетной сферы и реорганизацию детских садов в Хатанге 

Началось первое в наступившем году заседание бюджетной комиссии Таймырского 
Совета депутатов с обсуждения предстоящих изменений в оплате труда лиц, замещающих 
муниципальные должности, и должности муниципальной службы в органах местного 
самоуправления муниципального района. По проекту решения доложила заместитель Главы 
Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэла Скобеева. Она сообщила, что 
документ подготовлен в рамках реализации сформированных в Красноярском крае подходов 
по увеличению в 2025 году размеров оплаты труда работников бюджетной сферы 
Красноярского края. Так, с 1 января текущего года предлагается предусмотреть увеличение 
размеров ежемесячного денежного поощрения лиц, замещающих муниципальные должности 
и осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, а также ежемесячного денежного 
поощрения муниципальных служащих на 3200 руб. 

Повышение заработной платы на ту же сумму работникам муниципальных учреждений 
Таймыра предусмотрено другим проектом решения, который на комиссии также представила 
Натэла Скобеева. Ожидаемым социальным последствием принятия вышеуказанных 
решений, по словам докладчика, станет повышение уровня благосостояния работников 
бюджетной сферы муниципального района. 

Далее народные избранники перешли к обсуждению предлагаемой реорганизации ТМК 
ДОУ «Хатангский детский сад комбинированного вида «Солнышко» путём присоединения к 
нему ТМК ДОУ «Хатангский детский сад комбинированного вида «Снежинка». Как пояснила 
заместитель Главы Таймыра по социальной политике Татьяна Друппова, проведение 
процедуры реорганизации необходимо в связи с неудовлетворительным состоянием здания 
«Снежинки» и планируемым сокращением дошкольных групп в вышеназванных 
образовательных организациях. «Анализ общего количества воспитанников за последние 
пять лет показал снижение на 18%. Предлагаемый вариант реорганизации позволит 
разместить воспитанников обеих организаций в более комфортных условиях на базе детского 
сада Солнышко», - подчеркнула она. 

Депутаты согласились с представленными аргументами и приняли решение включить 
вопрос о реорганизации детского сада «Солнышка», а также два первых финансовых 
вопроса, в повестку дня предстоящей сессии. 

В ходе работы члены комиссии также заслушали мнение Администрации 
муниципального района по предложению Хатангского сельского Совета депутатов о 
разграничении муниципального имущества, находящегося в собственности сельского 
поселения Хатанга. Речь идёт о восьми вертолётных (посадочных) площадках. Председатель 
районного Совета депутатов Владимир Шишов проинформировал коллег о том, что в 
соответствии с законом края о порядке разграничения имущества между муниципальными 
образованиями необходимо сформировать согласительную комиссию в составе 
представителей Таймырского Совета депутатов, Хатангского Совета депутатов и 
Администрации района. В связи с этим парламентариями было принято решение перенести 
рассмотрение данного вопроса на следующее заседание комиссии. 

В завершение работы, народным избранникам был представлен отчёт о выполнении 
Прогнозного плана приватизации муниципального имущества района в 2024 году. 

«Таймыр» 
 

Росприроднадзор взыскивает с топливной компании из Красноярского края 34 млн 
рублей 

Управление Росприродназора обратилось в Арбитражный суд Красноярского края о 
взыскании с Таймырской топливной компании 34,7 млн рублей за загрязнение почв. Об этом 
говорится в сообщении суда. 

"Поступило исковое заявление Енисейского межрегионального управления Федеральной 
службы по надзору в сфере природопользования к АО "Таймырская топливная компания" о 
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взыскании вреда, причиненного почве, в размере 34,7 млн рублей", - говорится в 
сообщении суда. 

В мае 2022 года Росприроднадзор на основании запроса Красноярской природоохранной 
прокуратуры принял участие в проверки нефтебазы в городе Дудинка, принадлежащей 
компании. В рамках проверки были выявлены факты несанкционированного сброса талых вод 
без очистки, обезвреживания с территории нефтебазы. В результате чего была загрязнена 
почва на прилегающих к предприятию территорий. 

Вопрос о принятии иска к производству будет решен в течение пяти рабочих дней. 
ТАСС 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горожан приглашают поддержать боксеров 

С 31 января по 2 февраля в Дудинке состоится ежегодный XXXI городской турнир по 
боксу памяти мастера спорта СССР Виктора Крауса. 

Торжественное открытие и стартовые поединки соревнований пройдут в Доме 
физкультуры Дудинского спортивного комплекса 31 января в 18:30. На следующий день в 
14:00 спортсмены сразятся в полуфиналах. Финальные бои, церемония награждения и 
закрытия турнира назначены на 2 февраля в 13:00. Вход на все мероприятия свободный. 

Турнир памяти Виктора Крауса проводится в Дудинке ежегодно с целью популяризации, 
пропаганды и развития бокса, а также увековечивает память первого Мастера спорта по боксу 
на Таймыре. За свою карьеру Виктор Краус провел 298 боев, одержав победы в 262 из них. 

История турнира началась в 1995 году — тогда соревнования были проведены к 40-
летию Виктора Карловича Крауса его друзьями и соратниками. После того как спортсмен 
безвременно ушел из жизни в 1996 году, турнир стал проводиться в его память, как дань 
уважения «Первой перчатке Таймыра». 

Организатором соревнований выступает Комитет культуры, молодежной политики и 
спорта администрации города Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норильскгазпром» инвестирует в реконструкцию и строительство своих объектов 1,8 
млрд рублей 

Победителю торгов предстоит реконструировать резервуарный парк и парк газового 
конденсата, резервуар вертикальный стальной цилиндрический, буферные емкости, 
резервуар противопожарного запаса воды, насосные станции противопожарного 
водоснабжения, укрытие для задвижек и прочее. Необходимо установить рекуперацию паров, 
электрощитовую, прожекторную мачту и т.д., сообщает «Коммерсантъ-Центральная Сибирь» 
со ссылкой на сайт госзакупок. 

Получение заключения о соответствии объекта требованиям технических регламентов и 
проектной документации установлено до 31 декабря 2026 года, окончательный срок сдачи 
работ — до 15 января 2027-го. Гарантийный период по каждому объекту составляет 24 
месяца. 

АО «Норильскгазпром» ведет работы на Мессояхском газовом месторождении с 1960-х 
годов. По данным компании, ее главными потребителями являются АО «Норильско-
Таймырская энергетическая компания», предприятия Заполярного филиала ПАО «ГМК 
«Норильский никель» и города Дудинка (Красноярский край). 

Машньюс 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Михаил Котюков выступил на расширенном заседании коллегии краевой прокуратуры 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков принял участие в расширенном 
заседании коллегии прокуратуры Красноярского края. Заседание открыл начальник 
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управления Генеральной прокуратуры Российской Федерации по Сибирскому 
федеральному округу Николай Рябов. 
 …Михаил Котюков в своем выступлении отметил, что у прокуратуры и органов 
государственной власти края общие приоритеты. «Мы все вместе решаем задачи, которые 
ставит Президент по развитию Красноярского края и страны в целом. Я не знаю сегодня тех 
вопросов, по которым мы бы не опирались на поддержку прокуратуры», – сказал глава 
региона. 

Обеспечение и защиту прав и интересов граждан Михаил Котюков назвал основной 
составляющей работы любых государственных органов. Он также подчеркнул важность 
обеспечения законности в экономической сфере, в первую очередь, когда речь идёт об 
использовании бюджетных средств. 
 «В этом году стартовали новые национальные проекты. Средства должны быть 
использованы максимально эффективно и в интересах общества. С учетом существующих 
вызовов, важен каждый народный рубль. Постоянный контроль - это наша святая 
обязанность. Необходимо пресекать любые нарушения законности и финансово-бюджетной 
дисциплины, не говоря уже о коррупционных правонарушениях», – подчеркнул глава региона. 

Важными направлениями, по которым необходимо продолжить совместную системную 
работу, участники заседания также назвали повышение качества работы системы 
здравоохранения и жилищно-коммунальной сферы, обеспечение безопасности дорожного 
движения, защиту трудовых и жилищных прав граждан, защиту прав участников специальной 
военной операции и членов их семей, противодействие наркопреступности и преступлениям, 
связанным с использованием информационно-коммуникационных технологий. 

Красноярский край 
 
Каждый второй житель Красноярска признает зависимость от гаджетов 

Аналитики «Авито» провели исследование среди жителей Красноярска, чтобы выяснить, 
как часто и какими устройствами они пользуются, а также насколько они ощущают 
зависимость от электроники. 

Результаты показали, что каждый второй красноярец подозревает себя в 
злоупотреблении гаджетами и уже предпринимал попытки ограничить время, проведенное 
перед экраном. При этом женщины и молодежь используют устройства чаще, чем остальные 
группы населения. 

59% участников опроса признались в зависимости от гаджетов, причем чаще это 
отмечали женщины и респонденты в возрасте 25−44 лет. Четверть опрошенных (24%) 
уверены, что не зависят от экранов, а 17% еще не пришли к окончательному выводу по этому 
вопросу. 

Каждый второй житель (57%) уже пробовал сократить время использования гаджетов, 
однако 33% из них отметили, что это оказалось сложной задачей. 15% респондентов хотят 
попробовать ограничить экранное время, а 28% не видят в этом необходимости. 

Смартфоны остаются наиболее популярными устройствами среди жителей Красноярска: 
97% опрошенных используют их регулярно. На втором месте — ноутбуки и компьютеры 
(74%), причем чаще их используют мужчины. Смарт-часы в основном предпочитают 
женщины. Планшеты находятся в постоянном использовании у 33% респондентов, а 30% уже 
не представляют свою жизнь без умного дома с колонками, лампочками и другими 
устройствами. Электронные книги используются 8% опрошенных. 

По времени, проведенному с гаджетами, почти половина (46%) жителей Красноярска 
использует устройства от 2 до 5 часов в день. Четверть (24%) проводят за экранами от 5 до 8 
часов, а 21% — более 8 часов ежедневно. Молодежь проводит в гаджетах в среднем 6 часов 
в день, тогда как женщины — 5,2 часа, а мужчины — 4,9 часа. 

Основные цели использования гаджетов включают общение (83%), развлечения (74%), 
чтение новостей или книг (68%), а также учебу и работу (53%). Последние чаще всего 
отмечали респонденты в возрасте 18−24 лет (61%). 

 «МК Красноярск» 
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5. СМИ о России 
 

Владимир Путин обсудил с кабмином индексацию пенсий, ликвидацию разлива мазута 
и проверки бизнеса 

В России пройдет ревизия как нормативной базы морских и речных перевозок нефти и 
нефтепродуктов, так и самого танкерного флота. Такое поручение дал Владимир Путин. В 
четверг на совещании с членами правительства министры отчитались президенту о том, как 
устраняются последствия декабрьской катастрофы в Керченском проливе. Также речь шла о 
помощи пострадавшим от паводков, об индексации социальных выплат и о ситуации с 
проверками предпринимателей. 

Президент начал совещание с работы правительственной комиссии по ликвидации 
последствий крушения двух танкеров в Черном море. Вице-премьер Виталий Савельев 
доложил, что вокруг кормы танкера "Волгонефть-239" возвели защитное сооружение и 
проложили дорогу, чтобы вывозить мазут. В кормовой части находилось 1,4 тысячи тонн, из 
них откачали свыше 1,1 тысячи. Разрабатывается проект подъема затонувших частей 
танкеров - носовой части "Волгонефти-239", а также всей "Волгонефти-212". 

Продолжается постоянный мониторинг акватории и побережья. В очистке задействовано 
более пяти тысяч человек, в том числе около 700 волонтеров, 680 единиц техники и 28 
плавсредств. Получилось собрать более 170 тысяч тонн пропитанного мазутом песка. 

…По словам министра транспорта Романа Старовойта, сформирована группировка из 28 
судов и 112 членов экипажа. Из них - 20 водолазов, которые ведут постоянный мониторинг 
акватории. Глава минприроды Александр Козлов остановился на четырех направлениях 
работы по природоохранной линии. Это утилизация, помощь животным, оценка 
экологического ущерба и восстановление пляжей. На кубанскую площадку временного 
хранения доставили 131 тысячу тонн песка с мазутом. В Крыму и Севастополе объемы 
выбросов оказались существенно ниже, пока собрано 747 тонн загрязненного грунта. 
Правительство решило компенсировать Краснодарскому краю до 1,5 миллиарда рублей на 
проведенные работы 

В основном от мазута пострадали птицы. Для спасения пернатых организованы пункты, 
где их отмывают, дают лекарства и потом перевозят в центры реабилитации. Обнаружено 49 
погибших дельфинов. Предстоит восстановить 280 гектаров пляжей, причем очищенный 
песок на них возвращать не будут. Что касается окончательных цифр по ущербу животному 
миру и природным экосистемам, то их представят только после ликвидации всех выбросов 
аварии. 

О результатах работы по ликвидации другой ЧС - последствий паводков - отчитался 
министр строительства и ЖКХ Ирек Файзуллин. Работа ведется с апреля прошлого года. Для 
пострадавших из Оренбургской области построили два многоквартирных дома на 788 квартир 
и индивидуальные дома для 264 семей. 1789 семей получили жилищные сертификаты и уже 
приобрели квартиры. 

Еще одна тема совещания - индексация социальных выплат. Глава минтруда Антон 
Котяков напомнил, что с января страховые пенсии увеличили на 7,3 процента. Президент 
поручил обеспечить повышение выплат до уровня фактической инфляции, которая по итогам 
прошлого года составила 9,5 процента. "Социальный фонд уже пересчитывает размеры 
пенсии, - пояснил Котяков. - Увеличенные выплаты придут всем 39 миллионам пенсионеров в 
феврале. И тогда же будет перечислена доплата за январь". 

Кроме того, с 1 февраля на 9,5 процента вырастут более 40 социальных пособий, 
компенсаций и выплат. Например, общий размер материнского капитала в этом году 
достигнет 912 тысяч рублей. Сертификат при рождении первенца будет предусматривать до 
690 тысяч рублей и еще 222 тысячи - при рождении второго. Если семья не получила 
сертификат на первого ребенка, то при рождении второго она получит 912 тысяч рублей. 

Блок вопросов был посвящен ситуации с проверками бизнеса. Их число существенно 
сократилось, и в целом контрольно-надзорная деятельность стала обоснованной, сообщил 
вице-премьер - руководитель аппарата кабмина Дмитрий Григоренко. Проанализировано 
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более 300 тысяч действующих норм и правил, порядка 140 тысяч устаревших и избыточных 
отменили, а остальные актуализировали. 

Теперь проверку назначают только тогда, когда есть информация о возможном 
нарушении законодательства. Если же таких сведений нет, то проверку нельзя назначать. 
"Это привело к резкому сокращению безосновательных проверок, проверок ради проверок", - 
констатировал вице-премьер. В целом число контрольных мероприятий сократилось. 
Проверяющие стали наносить бизнесменам визиты почти в четыре раза реже по сравнению с 
2019 годом. 

Генеральный прокурор Игорь Краснов подтвердил, что введенный в 2022 году запрет на 
определенные виды проверок продемонстрировал, что общественная безопасность, качество 
товаров и услуг, особенно в сферах с низким риском, вполне могут быть обеспечены и без 
постоянного взаимодействия контролирующих органов с бизнесом. 

Российская газета 
 

Путин назвал демографическую проблему главным вызовом для России 
Демографическая проблема является главным вызовом для России. Об этом заявил 

президент РФ Владимир Путин, выступая сегодня на заседании наблюдательного совета 
Агентства стратегических инициатив по продвижению новых проектов (АСИ). 

«Хотел бы отметить сквозные, принципиальные вещи, которые считаю важным 
учитывать при реализации ваших инициатив. Прежде всего с учётом демографических 
вызовов, прежде всего с учётом именно этого обстоятельства – самого основного и главного 
для нашей страны сегодня», – сказал глава государства. 

При этом Путин подчеркнул, что «нужно и дальше концентрировать особые усилия на 
распространении лучших практик поддержки материнства и детства, улучшения качества 
социальной сферы, её настройки на интересы семьи». 

«В целом необходимо создавать максимально комфортные условия для большой, 
многодетной семьи, состоящей из многих поколений», – пояснил президент. 

РИА «Новый День» 
 

Кремль ответил на данные о недовольстве Путина экономикой России 
Путин недоволен экономическими трудностями, утверждает Reuters. Песков сообщил, 

что проблемные факторы сейчас есть во всех странах мира, но в России высокий запас 
прочности экономики. 

Кремль не может прокомментировать материал Reuters, согласно которому президент 
Владимир Путин считает достигнутыми основные цели России в конфликте с Украиной. Об 
этом сообщил журналистам его представитель Дмитрий Песков, передает корреспондент 
РБК. «Не могу прокомментировать, не знаю, что это за источники», — ответил он. 

В статье Reuters говорилось также о недовольстве Путина состоянием экономики 
России. На это Песков ответил, что Россия «сохраняет достаточно высокие темпы развития, 
несмотря на наличие определенных проблемных факторов», поэтому Россия не является 
исключением. 

«Но главное, что запас прочности нашей экономики позволяет не только удовлетворять 
все военные требования по нарастающей, не только полный уровень социального 
обеспечения государства, а вы знаете, что мы по Конституции социальное государство, но и 
также с учетом инфляции производить необходимую своевременную индексацию целого ряда 
параметров. Поэтому оценивается ситуация как стабильная, запас прочности имеется, 
проблемы тоже имеются. Но проблемы, к сожалению, сейчас являются спутниками 
практически всех государств мира», — сказал Песков. 

РБК 
 
В Кремле прокомментировали ультиматум Трампа по Украине. Песков высказался об 
ультиматуме Трампа по Украине 

Пресс-секретарь Дмитрий Песков отметил, что Кремль пристально следит за 
высказываниями и заявлениями нового президента США Дональда Трампа. Он подчеркнул, 
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что российские власти не заметили «новых элементов» в угрозах о введении санкций и 
выразили готовность к диалогу, но на равноправной основе. 

Мы очень внимательно наблюдаем, конечно, за всей риторикой, всеми заявлениями. 
Фиксируем тщательно все нюансы. Останемся готовы к диалогу, об этом президент Путин 
неоднократно говорил, к равноправному диалогу, взаимоуважительному диалогу. Этот диалог 
имел место между двумя президентами. Опять же в бытность первого президентства Трампа. 
И ждем сигналов, которых пока не поступало, — отметил официальный представитель 
Кремля.  

22 января Дональд Трамп фактически выдвинул России ультиматум: он призвал Москву 
к завершению конфликта в Украине, угрожая, в противном случае, введением санкций и 
пошлин на все российские товары, экспортируемые в США. 

Москва не раз высказывала свою готовность к переговорам и дипломатическому 
разрешению ситуации. Однако для этого необходимо достичь целей специальной военной 
операции, среди которых упоминаются демилитаризация, денацификация и нейтральный 
статус Украины, а также учет «ситуации на земле». Владимир Путин также сделал вывод 
украинских войск из Донецка, Луганска, Херсона и Запорожья, и признание этих территорий 
российскими обязательным условием для начала мирных переговоров. 

Во время своей предвыборной кампании Трамп неоднократно заявлял о том, что сможет 
разрешить российско-украинский конфликт за 24 часа. Однако позже, согласно данным The 
Wall Street Journal, президент поручил своему спецпосланнику Киту Келлогу добиться 
урегулирования ситуации за 100 дней. 

runews24.ru 
 

Россиянам рассказали, как увеличилась стоимость авиабилетов в России. 
Авиаперелеты стали дороже на 11% 

В 2024 году стоимость авиабилетов в России значительно увеличилась. За 11 месяцев 
цены поднялись в среднем на 11%, что в абсолютных цифрах составляет около 900 рублей 
по сравнению с тем же периодом 2023 года. 

«На основе данных за 11 месяцев текущего года, общий средний рост цен на 
авиабилеты по сравнению с аналогичными показателями 2023 года составил 11%, что 
соответствует приблизительно 900 рублям», — сообщила Вероника Ходырева, директор 
департамента государственной политики в области гражданской авиации Минтранса России, 
во время круглого стола в Совете Федерации. 

Она уточнила, что увеличение цен на авиаперелеты связано с сокращением объемов 
субсидий, а также с ростом затрат на ремонт и обслуживание воздушных судов, что 
произошло на фоне возросшего спроса на авиационные услуги, передает ТАСС. 

Эксперт также добавила, что расходы на поддержание самолетов в надлежащем 
состоянии растут из-за западных санкций, оказавших значительное влияние на отрасль. 

Krasnoyarskmedia 
 

Каждый шестой россиянин становился жертвой телефонного мошенничества 
Каждый шестой житель России (17%) когда-либо терял деньги или имущество от 

действий телефонных мошенников. Об этом свидетельствуют итоги опроса сервиса SuperJob. 
Результаты исследования показывают, что каждому восьмому россиянину (12%) 

приходилось один раз становиться жертвой телефонных аферистов. Еще 5% опрошенных 
признались, что они несколько раз попадались на уловки мошенников и лишались денег или 
имущества. Чаще всего жертвами мошеннических схем становились граждане старше 45 лет 
и респонденты с доходом от 100 тысяч рублей в месяц – по 13% соответственно. 

Вместе с тем подавляющее большинство россиян (83%), как указывают авторы опроса, 
не попадались на уловки телефонных мошенников. 

При этом 15% россиян признались, что звонки от аферистов поступают им ежедневно, 
почти каждому четвертому (23%) звонят несколько раз в неделю, столько же россиян 
принимают подозрительные звонки несколько раз в месяц. Почти каждому восьмому (13%) 
звонки от мошенников поступают несколько раз в год, 2% респондентов – один раз в 
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несколько лет. Только каждый седьмой опрошенный уверяет, что ни разу не 
сталкивался с подозрительными звонками. 

Участники опроса отмечали, что звонящие с подозрительных номеров чаще всего 
представляются сотрудниками операторов связи, банков, полиции, ФСБ, прокуратуры, 
Госуслуг, Почты России, Горгаза и других сервисов. 

 РИА «Новый День» 
 

Впору позавидовать мигрантам. Размышления над зарплатной статистикой 
И почему я не мигрант в родной стране? Такой вопрос возникает после знакомства с 

обнародованным российским Минтрудом перечнем профессий на 2025 год для привлечения 
иностранцев, прибывающих в Россию на основании рабочей визы. По нему 
высококвалифицированные мигранты могут получать 380 тысяч рублей в месяц 
(председатель правления), 275 тысяч (менеджеры крупных компаний), а мастер-брынзодел 
или бланшировщик — до 230 тысяч рублей. И ведь получают! А уж про высокооплачиваемых 
двухколесных курьеров с ящиком на спине все уши прожужжали. Их зарплате и академик 
позавидует. 

При этом медианная зарплата, то есть серединная, выше которой платят половине 
работающих россиян, а ниже — второй половине, составляла в 2024 году всего 62 тысячи (по 
другим данным — 59 тысяч рублей). То есть вышеперечисленные мигрантские должности 
расположились в верхней части общероссийского зарплатного рейтинга. 
 Хотя особо завидовать нечему. Во-первых, потому, что речь о 
высококвалифицированных специалистах. Во-вторых, все познается в сравнении: в других 
странах им заплатят больше. По данным Евростата, средняя зарплата в Германии 
составляет 5553 евро, или больше полумиллиона рублей в месяц, в Австрии и Бельгии она 
повыше, в Исландии и Люксембурге близка к 7 тысячам евро, в Швейцарии чуть недотягивает 
до миллиона, но это в местных франках. И даже для средне- и низкоквалифицированных 
работников почасовой средний тариф в Европе установлен на уровне 30 евро в час — при 
нормативной 40-часовой рабочей неделе и в пересчете на рубли тоже не так уж мало. 

Правда, заманчивые суммы нужно делить почти пополам: средний подоходный налог в 
странах ЕС составляет 42,8%. Однако на жизнь налогоплательщикам остается достаточно. 
Скажем, средняя доля семейных расходов на продукты питания там всего 14,3%, куда ниже, 
чем в России с 35,9%. При этом цены в супермаркетах у них и у нас примерно равные на еду 
среднего ассортимента и качества. 
 Но это еще цветочки. С 1 января российские работодатели имеют законное право 
платить нанимаемым работникам зарплату в 22 440 рублей, на которые прожить нельзя, но 
таков у нас МРОТ (в прошлом году был еще меньше). А у соседей в Евросоюзе в 2024 году 
аналогичный показатель варьировался от 477 евро (более 47 тысяч рублей) в Болгарии до 
2571 евро (260 тысяч рублей) в Люксембурге. К тому же там, в отличие от России, 
минимальные доходы не облагаются подоходным налогом. 

Тем не менее наш Минтруд похвастался, что в 2025 году минимальный размер оплаты 
труда в России вырос на 16,6%. Но в Германии еще годом раньше даже у «мини-работников» 
с ограничением права на оплачиваемый труд более 40 часов в месяц (пенсионеры, студенты, 
школьники) зарплата выросла до 538 евро (более 54 тысяч рублей). А в России такая 
зарплата считается «модальной» — наиболее распространенной. По данным Росстата, ее 
массово платят в образовании (41 459 рублей), гостиничном бизнесе и общепите (52 121), в 
производстве одежды (40 424) и мебели (52 764). Сравнивать с заграницей неловко: в Китае 
швее-мастерице платят до 6500 юаней — 90 тысяч рублей. Бармена в Чехию зовут на 1300 
евро в месяц, горничную в Литву на 1100 евро. То есть речь идет о масштабной недоплате 
российским работникам массовых профессий за равноценный труд. 
 К тому же каждый год российские «модальники» ожидают прибавки жалованья, но 
далеко не все дожидаются — и это при серьезном удорожании жизни. В 2022-м официальная 
российская инфляция составила 11,94%, но лишь 33% компаний заявили о повышении 
зарплат персоналу в среднем на 11%, 44% оставили зарплату без изменений, а в некоторых 
сообщили о намерении сократить ее. По итогам 2023-го инфляция в России составила 7,42%, 
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но лишь 61% российских компаний повысили зарплаты своим сотрудникам. Та же картина 
ожидается и по итогам минувшего, 2024 года. Общероссийская инфляция составила 9,52%, а 
о перспективе повышения зарплат онлайн-рекрутингу hh.ru сообщили лишь 58% 
работодателей России. 

Хотя исследование сервиса «Работа.ру», показало: рассчитывают на повышение 
окладов 66% россиян — это те, кого серьезно припекло. А 55% опрашиваемых серьезно 
задумываются о смене работы... Впрочем, выросли и аппетиты: желаемая заработная плата у 
граждан России в 2024 году выросла в среднем до 123,5 тысячи рублей в месяц, выяснили 
эксперты «СберАналитики» и сервиса «Работа.ру». Самые высокие зарплатные ожидания 
нынче наблюдаются у россиян в возрасте 30-34 года — 137,8 тысячи в месяц, но в 
реальности им предлагают в полтора-два раза меньше. Хотя эксперты кадровых агентств 
обещают серьезное снижение текучести кадров на предприятиях при выполнении трудового 
законодательства по индексации, которой должны подлежать все 100% российских заплат, 
но... Мечты, мечты, где ваша сладость? 
 А ведь еще в апреле 2014 года в Трудовой кодекс России были внесены изменения в 
ст. 134, посвященную обеспечению повышения уровня реального содержания заработной 
платы «в связи с ростом потребительских цен на товары и услуги», как это делается в 
отношении трудовых пенсий. Обещали много, но реальную формулировку поправленной 
статьи можно назвать иезуитской. В ней все ясно только в отношении чиновничьих зарплат: 
«Государственные органы, органы местного самоуправления, государственные и 
муниципальные учреждения производят индексацию заработной платы в порядке, 
установленном трудовым законодательством и иными нормативными правовыми актами, 
содержащими нормы трудового права». А далее следует расплывчатое: для других (?) 
работодателей предлагается индексировать зарплаты «в порядке, установленном 
коллективным договором, соглашениями, локальными нормативными актами». То есть 
вместо прямого указания работодателям индексировать плату за труд вписываются ссылки 
на некие «договоренности» между хозяевами и работниками. А хозяева могут 
«запамятовать», отложить, сослаться на недостаточную прибыльность и даже убыточность 
своего бизнеса. 
 Жалобы в Роструд или в прокуратуру не спасают. Хотя бы потому, что даже в судебных 
решениях по таким спорам зачастую говорится: индексация зарплаты производится 
работникам «в пределах утвержденного советом директоров бюджета», «при наличии 
определенных показателей» — и т. д. и т. п. Но принятый директорами бюджет частенько 
оказывается вдвое — втрое меньшим, чем требуется для покрытия реальной инфляции. Или 
же, по бухгалтерским подсчетам, у предприятия не оказывается прибыли на индексацию. 
Персонал ни в том, ни в другом нисколько не виноват, но расплачиваться за все это 
приходится именно работнику, получающему все те же похудевшие зарплатные рубли. 

Пять лет назад при обсуждении поправок к Конституции РФ гуляло по Госдуме 
предложение профсоюзов сделать зарплатную индексацию повсеместно обязательной «в 
порядке, установленном Федеральным законом». Но закона до сих пор нет, как и 
материальной ответственности хозяев за неиндексации... 
 Вот еще парадокс. В последнее время в России заметно вырос покупательский спрос 
на товары премиум-класса. По данным исследования ретейлера Lamoda, в ушедшем году 
общий рост продаж товаров высшего ценового сегмента составил 49%. Растущим спросом 
пользуются одежда, обувь, аксессуары, а также товары для дома премиум-категории. В 
лидерах премиум-брендов оказались всемирно знаменитые Hugo Boss, Karl Lagerfeld, Armani 
Exchange, Emporio Armani. А отечественные ретейлеры, специализирующиеся на товарах 
класса люкс и премиум, утверждают, что в 2025 году на российский рынок готовятся выйти 
еще 13 международных брендов, среди них 10 игроков, специализирующихся на продаже 
одежды, обуви и аксессуаров. И не только китайских: семь из них — представители 
европейских стран. Большинство обещают развернуть торговлю в Москве, но также в Санкт-
Петербурге, Краснодаре, Ростове-на-Дону и Екатеринбурге. Только не подумайте, что 
россияне вдруг разбогатели. Скорее наоборот: все больше экспертов говорят об отраслевых 
дисбалансах и зарплатном неравенстве. По данным международной консалтинговой 
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компании Hay Group, базовые оклады российских руководителей отличаются от 
зарплат рабочих в среднем в 12,5 раза. Это один из самых высоких разрывов в мире. Для 
сравнения: аналогичное соотношение в США и Западной Европе составляет 3,5, в 
скандинавских странах (Финляндия, Швеция, Норвегия) — 2,9, в Австралии — 4,0. К тому же 
помимо базового оклада российские руководители, как правило, получают разные виды 
дополнительного вознаграждения, бонусы и льготы. Например, базовый оклад российского 
руководителя составляет лишь 69% его суммарного вознаграждения. В большинстве 
европейских стран эта доля больше: в Польше — 78%, в Финляндии — 79%, в Испании — 
83%. 

Россиянам из года в год повторяют: маленькие зарплаты — результат низкой 
производительности труда. И это отчасти правда. Но есть еще одна причина грошовых 
заработков: сокращение доли оплаты труда в структуре ВВП. Директор Института 
народнохозяйственных проблем РАН Александр Широв привел данные: доля оплаты труда в 
структуре затрат предприятий сократилась с 28% в 2013-м до 22% в 2022-м. И в целом в ВВП 
страны доля оплаты труда в 2015 году составляла 48%, а в 2022 году уменьшилась до 39%. 
Но ведь даже школяру-пятикласснику должно быть ясно: когда у работодателя снижаются 
расходы, растет доля прибыли. 

«Труд» 
 

6. СВО 
 
В МИД заявили об убийстве ВСУ 100 мирных жителей в Курской области 

У Москвы есть косвенные данные, что около 100 мирных жителей были убиты в 
подконтрольной ВСУ части Курской области. Об этом сообщил посол по особым поручениям 
МИД России по преступлениям киевского режима Родион Мирошник в эфире телеканала 
«Россия 24». При этом он подчеркнул, что речь идет о предварительных сведениях. 

Также массовые военные преступления украинских военных фиксируются в Донбассе, 
рассказал Мирошник. Речь идет об уже освобожденных городах Авдеевка и Селидово, а 
также о Часовом Яре, за который сейчас идут тяжелые бои, уточнил посол. 
 Ранее Следственный комитет России возбудил уголовное дело против 
военнослужащих ВСУ в Курской области по статье «Теракт» в связи с убийством мирных 
жителей в Курской области. Согласно данным ведомства, в январе 2025 года украинские 
боевики «совершили убийство не менее семи мирных граждан», укрывавшихся в подвале 
жилого дома в селе Русское Поречное Суджанского района Курской области. 

Ранее сообщалось, что российские военные обнаружили в освобожденном от ВСУ селе 
Русском Поречном останки семерых мирных жителей в подвале дома. Напомним, 
Минобороны заявило об освобождении Русского Поречного 17 января. Как рассказал РИА 
«Новости» военнослужащий группировки «Север», жертвами украинских боевиков стали 
старики, которые не успели эвакуироваться. Их пытали, после чего загнали в подвал и 
закинули туда несколько гранат. 

РИА «Новый День» 
 
«Угроза неконтролируемой эскалации»: Захарова высказалась об интервенции НАТО 
на Украину 

Интервенция сил НАТО на Украину грозит переходом конфликта в стадию 
неконтролируемой эскалации и «категорически неприемлема» для России. Об этом заявила 
на брифинге официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

«Обратили внимание на циркулирующие сообщения о планах западников по 
развертыванию своих войск [на Украине] для так называемого обеспечения, как они это 
формулируют, любого мирного соглашения», – сказала Захарова (цитата по ТАСС). 
 Представитель МИД РФ напомнила о публикациях в британских СМИ о том, что 
премьер-министр Великобритании и президент Франции в начале января провели закрытые 
переговоры о направлении военнослужащих двух стран на Украину «в рамках потенциальной 
миротворческой миссии». На прошлой неделе министр обороны ФРГ допустил отправку 
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немецких солдат на Украину «для обеспечения безопасности» некоей 
демилитаризованной зоны при условии прекращения огня», отметила Захарова. 

Тем временем издание Politico сообщило, что Париж и Лондон уже начали 
предварительно планировать отправку военных на Украину – для обеспечения безопасности 
на случай прекращения огня. 
 В свою очередь, как пишет Financial Times, украинские чиновники полагают, что 
союзники Киева могли бы направить от 40 тыс. до 50 тыс. военнослужащих для содействия в 
обеспечении безопасности на 1000-километровой линии фронта в рамках возможного 
урегулирования конфликта. 

Глава киевского режима Владимир Зеленский меж тем потребовал отправить 
миротворческие силы США на Украину. В интервью Bloomberg он заявил, что любые 
миротворческие силы, развернутые в Украине, должны включать войска США, о чем он уже 
обратился к Дональду Трампу. По его словам, у европейских союзников Киева недостаточно 
солдат, чтобы «реально сдерживать» российские силы. 
        Зеленский возмутился идеей о том, что Украине будет достаточно военной поддержки от 
европейских союзников. «Никто не будет рисковать без Соединенных Штатов», – сказал он. 

 РИА «Новый День» 
 
7. Разное 

 
Трамп заставит Евросоюз платить и каяться за Украину 

Евросоюз понятия не имеет, какую политику в отношении конфликта на Украине будет 
проводить новый президент США Дональд Трамп. В этом признался еврокомиссар по 
торговле Валдис Домбровскис. Если он не понимает, то мы объясним. 

Евросоюз вообще слишком многого не понимает из вещей, которые критично его 
касаются. Например, он не понимал собственных интересов в этом конфликте. Не понимал, с 
чем имеет дело, когда ввязывался в военное противостояние с Россией. Не понимал, каковы 
его, Евросоюза, реальные возможности. Не понимал, что ставка на украинских националистов 
заведомо проигрышная. Поэтому при встречах с несложными дилеммами насчет дальнейших 
действий всегда принимал неверные решения. 

Теперь в ЕС не понимают, как жить дальше, поскольку критично зависят от мнения 
США, а Трамп в своем стремлении "покончить с войной", стоит признать, неконкретен. 
Известно, что все упирается в сделку, которой он намерен добиться от Москвы и Киева. 
Неизвестно, какими он видит критерии этой сделки. Прежде всего готов ли он предложить 
России достаточно, чтобы для нее имело смысл о чем-либо разговаривать и договариваться 
с Владимиром Зеленским. 

Но в том, что касается Евросоюза, будущая политика Трампа по Украине — это совсем 
не бином Ньютона, чтобы чего-то не понимать. Скорее в Брюсселе боятся признать 
очевидное. 

Политика Трампа будет заключаться в том, чтобы переложить с США на ЕС 
максимальное количество издержек от этого конфликта. Это несильно зависит от того, как 
долго еще будут продолжаться боевые действия и каким Трамп видит их возможное 
окончание. Европа все равно будет платить — долго, дорого и через "не хочу". Вот чего ей 
нужно ждать от Трампа. А добьется ли он при этом устойчивого мира — это уже другой 
вопрос. 

Взгляд на Трампа как на гипотетического миротворца соответствует его типу личности 
и самопозиционированию, но противоречит его гражданству и месту работы. С одной 
стороны, он тщеславен и злопамятен — хочет получить Нобелевскую премию мира и по 
личным причинам готов мстить людям, выступавшим поджигателями войны, от Байдена до 
Зеленского. С другой стороны, он американец и президент Соединенных Штатов, который 
взялся отстаивать их национальные интересы, но вынужден считаться с интересами 
американских элит. А интересы тех и других для простоты можно свести к четырем пунктам. 

Во-первых, это ослабление и сдерживание России как конкурента. Во-вторых, это 
сохранение за США однозначного лидерства в западном мире. В-третьих, это замещение 
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российских энергоносителей на европейском рынке. В-четвертых, это обеспечение 
заказами американской "фабрики смерти" — производителей вооружений. 

Осторожные оптимисты исходят из того, что Трамп может пожертвовать пунктом номер 
один, потому что враги России в силу разных обстоятельств — это и его враги тоже. Кроме 
того, он не связывает пункт один с пунктом два и хочет диктовать свою волю Европе просто с 
позиции силы, а не "общих ценностей и целей". Однако предположение, будто Трамп может 
пожертвовать всеми пунктами сразу, недопустимо оптимистично для нашего сложного 
времени. 

Энергетики и оружейники США должны будут получить за прекращение военного 
конфликта компенсацию. И они ее, несомненно, получат, благо среди них немало спонсоров и 
друзей нового президента. А оплатит их счет Европа. 

Снятие части санкций с российского энергосектора у Трампа рассматривают как часть 
сделки с Москвой. Но и в этом, и в любом другом случае Европу принудят "покупать больше 
американского" (прежде всего нефть и газ) под угрозой задрать тарифы на ввоз евротоваров 
в США. Причем Трамп, вероятно, сперва поднимет тарифы и только потом предметно 
обсудит с Брюсселем отступные. Такой человек. 

Оружейные бароны тоже не будут обижены: их выпадающие от гипотетического 
прекращения боев доходы даже выпасть не успеют в том случае, если европейские члены 
НАТО начнут увеличивать свои оборонные бюджеты с нынешних полутора-трех до пяти 
процентов от ВВП, как того требует Трамп. 

Перевооружением евроармий на эти деньги будет заниматься именно американская 
промышленность — такова система взаимодействия внутри альянса. При этом армии 
европейских стран, несмотря на усиление снабжения, самодостаточности все равно не 
обретут из-за принципа разделения обязанностей внутри НАТО, когда у одних — пехота, у 
других — танки, у третьих — истребители, а по отдельности никто не воин, кроме 
Соединенных Штатов, которые все это координируют. 

То есть государства ЕС не станут более независимыми от США даже в случае кратного 
роста расходов на оборону и модернизацию вооруженных сил. Но сам по себе этот рост 
обойдется европейцам в огромные деньги, по сравнению с которыми нынешняя помощь 
Украине покажется не слишком обязывающей милостыней. 

Таков, однако, универсальный ответ трампистов на запросы Брюсселя к Вашингтону. 
Вам угрожает Россия? Увеличивайте военный бюджет. Хотите продолжать помогать 
Украине? Увеличивайте военный бюджет. В общем, увеличивайте бюджет в любом случае, 
иначе США выйдут из НАТО. 

Это, кстати говоря, стало бы для России идеальным сценарием, но пока что выход 
США из НАТО — это такое же невероятное событие, как и способность Европы 
противопоставить Америке хоть что-то. Иначе бы давно противопоставили, до того, как 
Вашингтон подписал ЕС на украинскую авантюру и увеличил тем самым его зависимость от 
своей воли, кто бы ее ни выражал — Байден или Трамп. 

Как и в случае с продажей души дьяволу, этот контракт нельзя обнулить, вернувшись к 
исходной позиции. Вторая холодная война будет продолжаться вне зависимости от того, 
завершатся ли бои на Украине. Если все-таки завершатся, ЕС обяжут вкладываться в 
"отражение возможной агрессии со стороны России", а также в содержание Украины, 
лишенной способности к самостоятельному существованию. 

Если не завершатся (в силу, например, того, что сделка просто не созрела), Европу 
ждет все то же самое, только ресурсы продолжат прожигаться еще и на фронте. Европейская 
доля в них будет увеличиваться, а американская — уменьшаться, потому что увеличивать ее 
Трамп точно не намерен, а Украина по мере потери способности к сопротивлению будет 
требовать все больше жертв. 

В политике 47-го президента США в отношении связки Украина — ЕС нет секрета. Все 
это неоднократно проговаривалось если не лично Трампом, то его фаворитами. Это самая 
прозрачная и логичная часть их международных планов, поскольку она устраивает почти всех 
в окружении нового президента — и энергетиков, и оружейников, и тех, кто хочет завершить 
военный конфликт, и тех, кто не хочет расставаться с выгодами от него. 
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ЕС это все устраивать, конечно, не может. Но его мнение никто и не спрашивает. 
Оно потеряло значимость в момент, когда зависимость Евросоюза от США стала не только 
вызывающей, но и непреодолимой. 

Остается платить. А для тех, кто почестнее, еще и каяться за непоправимые ошибки. 
РИА Новости 

Виктор Сухоруков о поуехавших. Прав... прав... прав 
Здравствуй, дорогая Русская Цивилизация. Виктор Сухоруков о поуехавших артистах: 
"Собрались и уехали. Ладно. Скатертью дорога. Хотите быть "детями мира", как одна 

актриса сболтнула, которая выросла у меня на глазах из сопливой девчонки в женщину? 
Только запомните, быть человеком мира-это значит быть никем. Быть пылью. Понимаете? 

Даже перелётные птицы возвращаются. И если у тебя нет опоры, а земля это прежде 
всего опора, то значит ты одуванчик. На тебя дунули и ты разлетелся. На тебя дунули, а ты 
полетел в разные стороны. У таких людей нет ни личности, ни духовной фигуры, ни жизни. 

Но если они переступив границу или перешагнув черту, начинают страну ругать, 
прикрываясь, что они не про страну говорят, а якобы про власть, то это знаете... обманочка 
такая. Одна поуехавшая оттуда говорит "ну с ним-то мы разберёмся", а что нам делать с этим 
народом? Иди опрокинь стопарик и забудь про этот народ. Он тебя видеть здесь не хочет. Он 
тебе не верит... Ты его предала... 

Нет ребятки поуехавшие, так дело не пойдёт... Понимаете, они ведь когда удирали, им 
вслед никто не кричал ничего плохого... Ну уехали и уехали... Может у них там другой хлеб, 
другая вода, имущество, любовь, семья или чего-то ещё. Почему к ним вопросы возникли у 
людей? Потому что рот свой начали открывать на наш дом. 

Ну и чего я им должен на это ответить? Теперь вы наши противники... Теперь вы за них... 
Какой народ? Какая Россия? Вы смылись и прильнули к ним... Ну чего же... Понимаете, когда 
они плохо говорят про народ, это они не про народ, а лично про меня, потому что я - часть 
этого Великого народа... 

Я НАРОД... Я. Потому что НАРОД это мы. А мы - это я. Они оттуда кричат, что хотят 
забрать власть... Хотят нам какие-то европейские перемены сделать... А мне не нужны ТВОИ 
ПЕРЕМЕНЫ... Сидишь в Париже, Лондоне, Майями... Вот и сиди и не лезь к моему народу". 

Как только власть, артисты, культура начинают отождествлять себя с народом по 
настоящему, государство расцветает. Побольше бы Сухоруковых России в сфере культуры. 
Так быстрее окрепнем... 

Дзен 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,10 ▲ 0, 82 

EUR 103,66 ▲ 0, 42 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


